

Es una gran satisfacción para quien entra por primera vez en la carrera oír voces autorizadas e imparciales aplaudir sus primeros pasos.

Al devolver cordialmente a la *Prensa* sus felicitaciones no obedecemos solamente a un sentimiento de cortesía, porque somos de los admiradores de la varonil independencia e de la admirable laboriosidad de la redacción del ilustrado colega.

#### Pergamino.

La Municipalidad del Pergamino se ha suscrito a diez ejemplares del *Monitor de la Campaña*. Agradecemos a la corporación la protección que dispensa a nuestra empresa.

#### El idioma francés.

En la última sesión de la sociedad de antropología, el Sr. de Morbillot, al dar cuenta de los trabajos del Congreso internacional prehistórico reunido en Bolonia (Italia), anunció que la proposición de elegir el idioma francés como el único que se usará en los congresos científicos internacionales ha sido aceptada definitivamente.

La discusión a ese respecto fué largamente debatida, y los franceses formando parte de la reunión científica se abstuvieron delicadamente de tomar parte en la discusión y tampoco votaron.

La resolución no podía ser tomada con más imparcialidad.

#### La instrucción primaria en París.

El consejo general del Sena ha deliberado sobre la cuestión de la instrucción primaria.

El proyecto de la ley había sido leído en la sesión anterior por el Dr. Marmottan y concluyó por pedir que la instrucción primaria fuese obligatoria, gratuita y lega.

Mr. Perrin tomó primero la palabra y refutó vigorosamente ciertas teorías, extrañas por lo menos, emitidas por el Dr. Marmottan, aquella por ejemplo: que la Iglesia Católica no educa patriotas. Mr. Perrin hubiese podido añadir en su brillante refutación como los zwaves de Charette murieron en Patay.

Mr. Dublef, en un discurso tan memorable por el estilo como por la argumentación, discurso del mayor alcance, refutó también las opiniones del Dr. Marmottan y probó que no se podía cortar la libertad del padre de familia ni la libertad de la concurrencia en la enseñanza...

Mr. Beudant, profesor de la facultad de París, ha examinado la cuestión bajo el punto de vista del derecho: la instrucción obligatoria es de estricta necesidad, ya que según la ley el padre de familia debe criar e instruir a sus hijos.

Una de las cuestiones más graves era determinar si lo gratuito no es necesariamente un corolario de la obligación. En otros términos, el padre de familia obligado, por la ley a hacer instruir a su hijo, puede ser en consecuencia obligado a subvenir a los gastos de la instrucción?

Mr. Beudant ha resuelto la cuestión con el argumento más decisivo: la asimilación de la instrucción obligatoria al impuesto.

Los debates duraron cinco horas.

El voto ha sido dividido en tres cuestiones.

Las tres cuestiones fueron presentadas y votadas del modo siguiente:

1º. La instrucción debe ser obligatoria?

Si a la unanimidad.

2º. Debe ser gratuita.

3º. Debe ser exclusivamente lega?

41 NO.

ducción de la lana.

Los Estados Unidos	177,000,000
La Australia	159,000,000
La Inglaterra	150,000,000
El río de la Plata	138,070,000
La Francia	91,158,000
La Rusia	90,700,000
La España	74,433,000
La Alemania	52,082,000
La Austria	31,165,000
El Cabo de B. Esperanza	38,109,000
La Nueva Zelanda	29,875,000
La Italia	24,810,000
La India Oriental	18,799,000
La Holanda	8,163,000
La Dinamarca	7,030,000
La Suiza	6,136,000
La Noruega	6,395,000
La Suecia	6,082,000
La Grecia	7,618,000
La Bélgica	3,500,000
Total	1,119,216,000

Buenos Aires, 2 de Diciembre 1871.

Mr. Ministro:

Con fecha 5 de Enero de 1869, el superior Gobierno de la Provincia tuvo a bien comunicar a esta Sociedad que con el deseo de coadyuvar al mejor éxito de su proyecto de realizar una exposición ganadera a esta provincia, había resuelto poner a disposición de esta sociedad la cantidad de veinte y cinco mil pesos mts. (\$ 25000) y persistiendo esta corporación en llevar a cabo ese pensamiento en Marzo de 1872, si lo es posible, estimaría del Superior Gobierno, hiciera efectiva aquella oferta, en manos del Sr. Ricardo Newton.

Del Sr. Ministro con debida consideración.

EDUARDO OLIVERA.

Presidente.

Anales de la Sociedad R. A.

#### Anales de la Sociedad Rural Argentina.

Hemos recibido el número de esta interesante publicación correspondiente al mes de Diciembre. Contiene las materias siguientes:

Arboles de Chile—detalles por Vicuña Makenna.

Saladeros—Ley que los prohíbe en el Municipio.

Reglamentación para saladeros y granjas.

Variedades.

El arroz, clases, análisis y cultivo. Estadística lanar universal.

Distribución de semillas de Chile.

Extinción del abrojo grande—informe.

Exposición ganadera de la provincia—preparativos.

Floricultura, por Berthault.

Sericultura, Viña y Rubia por Serpelli.

Jueces de paz para 1872.

Crónica.

Precios Corrientes—Índice del Volmen 5°.

Plano de la nueva línea de fronteiras propuesto por el Gobierno de la Provincia.

#### Extinción del abrojo grande.

Informe de la Sociedad Rural

Al Sr. Ministro de Gobierno de la Provincia Dr. D. Antonio E. Malaver.

Buenos Aires.

Mr. Ministro

A fines del mes pasado recibió el infrascrito el expediente adjunto iniciado con la solicitud de la Municipalidad de Rojas de fecha 5 de Marzo de 1870 en la que entre otros asuntos pide autorización para ordenar la extinción del abrojo grande en aquél partido, bajo la multa de dos mil pesos mts. y sobre la cual desea el Superior Gobierno oír el informe de esta Sociedad.

Enterrada la C. D. de ese documento ha resuelto contestar que considera muy prudente y digno de ser imitado el intento de aquella corporación de obligar a cortar en los campos el abrojo grande, por lo que perjudica notablemente al pastoreo de ganados y a sus productos, particularmente al del lanar, absteniéndose de emitir juicio sobre la multa de dos mil pesos mts. por creer que no es ella quien debe ocuparse de esta materia.

Ai trasmisir pues al Sr. Ministro el presente informe, me es grato saludarle con distinguida consideración.

EDUARDO OLIVERA

Presidente.

JAIME ARRÚO

Vocal Secretario.

Exposición ganadera provincial.

Sociedad Rural Arjentina.

Al Sr. Ministro de Gobierno de la Provincia Dr. D. Antonio E. Malaver.

cias de los partidos, ha venido a manifestarse de una manera espantosa.

La Prensa.

En el próximo número daremos de tales.

#### CRÓNICA LOCAL.

No hay quien lo ensile—Sabemos que el Sr. D. José Silverio Morales ha elevado al Gobierno la renuncia al nombramiento de Juez de Paz del partido. Esta circunstancia nos trae el recuerdo de años anteriores, que al 4º nombramiento recién encontró el Gobierno quien aceptara, i los resultados cuales fueron? que el candidato no merecía las simpatías generales, i.....nes trajo la división del vecindario, sucediéndose infinidad de atrasos i trastornos. Sin embargo, continuamos i esperamos.

Ilusiva.—Los que hemos tenido en estos últimos días han sido muy abundantes i benéficas i felizmente no han hecho tenderlos trágicos, por consiguiente los agricultores i hacendados estarán de parabienes.

Mas vale ensalada que hambre—Nos quejábamos del alumbrado a soho, esperando verlo reemplazarse por kerósene al principio del año, que diremos ahora que no tenemos ninguno? El año 72 empieza a oscuras!

Viruela.—Sigue desgraciadamente, sucediéndose nuevos atacados i aun no contesta el Gobierno a la solicitud que le hizo la Municipalidad pidiendo un facultativo i recursos para atender a los pobres. Por otra parte la Corporación nada hace al respecto por el mal estado de su caja i sus muchos compromisos. Esto es verdaderamente comovedor!

A nuestros Agentes.—Rogamos a los Sres. Agentes que no han enviado el importe de la suscripción hasta fin de Diciembre se sirvan expedirse a fin de hacer el arreglo de cuentas correspondiente.

Correo.—El Administrador de este nos pide la publicación de lo siguiente:

No sé por qué razón no recibe cartas con su correspondiente timbre el mayoral conductor del correo de esta localidad D. Santiago Guillermo, sin que se pague 2 \$ por el porte.

Hace tiempo que se le ha prevenido que es de su deber recoger i entregar la correspondencia diaria en esta oficina, i aun no lo hace.

Manuel Montalvo.

(Administrador de Correos.)

Biblioteca de la rica.—Ahi va otro:

Cierto joven de buen taller, pero con un ojo tuerto, Al pasar por una calle Encontró un pollino muerto, Este accidente casual Llamó tanto su atención Que se quedó muy formal En larga meditación: Dijo de contemplarla De las patas a los lomos, Dijo al tiempo de dejarle: —Válgame Dios lo que somos.

Defunciones.—Las habidas en la semana anterior son las siguientes:

Andrés Lisen 2 1/2 años viruela Casiano Confreras 49 " cas. col. ser. Antonio Gomez 3 " viruela Enero 6 de 1872

Juan Cadaval. (Cura Vicario.)

#### Ventas realizadas en plaza.

DIA 4.		
500 @ mezcla común	Norte	69
700 " buena	"	73
1000 " mestiza	"	82
400 " liviana	"	86
4000 " con carretilla	"	75
2500 " "	Sud	74
750 " buena	"	80
800 " liviana	"	84
1200 " liviana condicion	"	86
3000 " mezcla "	"	82
280 " mala condicion	"	62
DIA 5.		
1000 @ mezcla común	Norte	67
700 " regulares	"	68
1200 " buena	"	70
1400 " mestiza	"	77
2500 " regular	"	75
1800 " con carretilla	"	73
800 " "	Sud	74
900 " regular	"	76
1500 " buena	"	79
750 " liviana	"	81
1600 " mezcla regular	"	66
4000 " buena	"	71

#### Hecho bárbaro.

Mas de cincuenta personas asesinadas

en el Tandil.—Una noticia lugubris ha venido a consternar nuestra población.

El desamparo en que se halla la cam-

paña por falta de personal en las poli-

estadística de lanas.

Se ha publicado últimamente en Fran-

cia la siguiente estadística de la pró-